

Colaboración de Mauricio Huesca, consejero del Instituto Electoral de la Ciudad de México, hablo del presupuesto participativo.

Fecha: 2021-08-24 09:51:22

Medio: Canal 21 Capital 21

Autores: Fernanda Tapia

Duración: 00:06:13

FERNANDA TAPIA, CONDUCTORA: "Con las credenciales de la burra en la mano".

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO", COLABORADOR: Señora compórtese, por favor, que ya está Mauricio.

FERNANDA TAPIA: Ya, ya me comporto, me comporto. Mire, las manitas quietas.

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": Las manos quietas.

FERNANDA TAPIA: Un candadito nos vamos a poner y tiramos la llave.

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": Y quien hable va a perder ¿O cómo era la cosa, señora?

Mira, nos dice la señora Ana Lilia Mier que ya dejé hablar a los entrevistados, señora.

¿Ya? OK.

Ana Lilia, ya ahorita los deja hablar.

Ahí está nuestro colaborador, Mauricio Huesca ¡Sí, señor! "Con las credenciales de la burra en la mano". Y nos viene a hablar de temas muy complicados.

Señora, no haga esas caras, por favor.

Como son los Comités de Ejecución y Vigilancia del Presupuesto Participativo ¿Usted sabe qué es eso, más o menos? Digamos que más que menos, poquito, poquito, bueno ¿Quiere que le explique Mauricio?

Sí ¡Esas caras! Entonces pídaselo de una manera bonita, cordial. Exactamente.

Mauricio, la señora quiere que nos hables de los comités, por favor, muy buenos días.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ, CONSEJERO ELECTORAL IECM: Hola querido "Charro", querida Fer ¿Cómo están? Muy buenos días, con el gusto de saludarles.

Pues para comentarles precisamente que justamente con motivo del Presupuesto Participativo que es este ejercicio que tenemos año con año en nuestra ciudad en el cual se destina entre el 3.5 y vamos a llegar hasta el 4% del presupuesto en cada una de las mil 317 colonias en nuestra ciudad o por los originarios, en las cuales la ciudadanía propone proyectos específicos para mejorar sus colonias y los vota la propia ciudadanía.

Bueno, una vez que se lleva a cabo la elección, que se llevó a cabo la elección del año pasado, justamente ahorita estamos ya celebrando estos Comités de Ejecución de Vigilancia, son asambleas que estamos teniendo con vecinas y vecinos un avance del 93%, el cual tiene cuatro propósitos esencialmente, estas asambleas.

Uno es informar mediante, cuál es la forma en qué se van a ejercer los recursos del Presupuesto Participativo, cuál es el monto que tuvo para cada ejercicio fiscal. Dos, cuál es el ya proyecto en particular que ganó en su colonia para que sepan cuál es la intervención que habrá y que tendrán que tener en los próximos meses. Tres, un calendario tentativo de cuál es justamente ya la forma en que se va, el plazo en que se va a entregar la obra pública o la acción que se tiene que realizar. Y cuatro, finalmente pues elegir justamente estos Comités de Ejecución y Comité de Vigilancia que son comités integrados por cuatro personas cada uno de los comités y son comités integrados por vecinas y vecinos de nuestra propia colonia que el propósito es, en el caso de ejecución, es ir de la mano con la alcaldía para que la obra pública se lleve a cabo a través de los materiales necesarios, a través, siguiendo las líneas del proyecto original y de esta manera pues poder contener una particularidad de todo, de momento a momento, cuál es la forma que se tiene que llevar a cabo el proyecto.

Y el Comité de Vigilancia, por su parte, es el que va a determinar si se cumple o no se cumple precisamente ya con ésta, pues con esta obra pública.

FERNANDO ABREGO, “CIRIACO EL CHARRO”: La señora le tiene una pregunta, Mauricio, ella pregunta si ya se están metiendo los proyectos y sillas debutaron.

¡Ahí está, lengua de señas ahí les voy!

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, pues mire, ahorita estamos precisamente llevando a cabo estos Comités de Ejecución y de Vigilancia para los proyectos que fueron ganadores en 2019 y 2020, en 2020 y 2021. Para el 2022, a partir de marzo empezaremos ya con las convocatorias para que en las mil 917 colonias se vuelva a registrar los proyectos en cada una de las colonias y estamos hablando de cerca de 2 mil millones de pesos en cada una, bueno, en toda la ciudad, para efecto de que en las mil 917 colonias presentes sus proyectos cada una y cada uno de los vecinos y precisamente ya pasada la inscripción se lleve a cabo la votación.

Esto empezará en el mes de marzo.

FERNANDO ABREGO, “CIRIACO EL CHARRO”: Oye, otra pregunta de la señora Tapia ¿Cómo le hacen para que no se los roben...? No podemos decir la palabra y para vigilar que ese dinero no se lo queden los de arriba o las mafias ahí que puede haber, ¿no?, porque no estamos diciendo que no.

Adelante Mao.

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro, de hecho comentarles, Fer, “Charro”, algo que en otros ejercicios hemos tenido un modelo de cumplimiento de las alcaldías del 60%, del 40%, entonces para la Ciudad de México eso es delicado porque la ciudadanía está esperando ver su proyecto de Presupuesto Participativo y el instituto está muy de la mano para ver a través del mecanismo de transparencia y ventilando entre las contralorías para

que esto no ocurra. Y en esta ocasión, justamente el Comité de Vigilancia, de vecinas y vecinos, estarán, entre otras cosas, no solamente supervisando los materiales y las obras, sino también que la alcaldía realmente suelte los recursos, que se esté llevando la obra y en caso de que no, pues ellos mismos presenten, también ante las contralorías internas, cada uno de los procedimientos a seguir.

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": Dice la señora que por eso es importante que todos los ciudadanos participen para vigilar que se cumplan...

FERNANDA TAPIA: No, no, perdón, que no sean (INAUDIBLE), que se roban el dinero y participen ¡Perdón, perdón!

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": Pero es que es importante que la gente participe, señora, porque así vigilar si se hace la obra, si alguien se está clavando la lana, que de veras...

FERNANDA TAPIA: ¡Claro! ¿Cómo que nomás (SIC) el 60%?

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": ¡Sí, no puede ser!

FERNANDA TAPIA: ¿Oye, dónde se inscriben los que quieren ser, los que cuidan que se lleve a cabo, mi querido Mao?

MAURICIO HUESCA RODRÍGUEZ: Claro que sí, pues ahorita estamos ya con las convocatorias, estamos ya prácticamente con el 15% ya nomás (SIC) por concluir en las alcaldías, estamos poniendo ya en la página del IECM.mx dónde serán las próximas asambleas para que las vecinas y los vecinos que gusten registrarse pues ahí están presentes en las asambleas.

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": ¡Ahí estamos, ahí estamos!

FERNANDA TAPIA: Gracias, mi Mao.

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": Se portó bien la señora, se portó bien.

FERNANDA TAPIA: ¡Lo dejé hablar! Nomás (SIC) por eso, un beso.

FERNANDO ABREGO, "CIRIACO EL CHARRO": ¡Señora, por el amor de Dios! Vámonos a corte.

FERNANDA TAPIA: ¡Perdón, perdón, me aloqué, me aloqué!

MAR

